

El sistema de Conteo Rápido

Entrevista a María Santacruz, miembro del equipo técnico y de análisis del Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP) de la Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas” (UCA).

Santacruz, cómo técnica especializada en esta metodología, explica en qué consiste el Sistema de Conteo Rápido y las herramientas que son implementadas por los 2,500 observadores no partidarios e independientes, que serán distribuidos en todo el país este domingo.

¿Puede explicar en qué consiste este método?

El Sistema de Conteo Rápido pretende establecer una base metodología y científica para el análisis sistemático de la jornada electoral. Dentro de este sistema existen dos instrumentos distintos, uno tiene que ver con la calidad del proceso de las elecciones y otro tiene que ver con el escrutinio de las Juntas Receptoras de Voto (JRV).

¿Y en qué está fundamentado este método?

La Observación Electoral está fundamentada en un proceso de carácter técnico y la muestra ha sido seleccionada aleatoriamente al azar del número total de JRV a escala nacional. Esto no solo permite que los datos tengan suficiente solidez técnica, sino que también se puedan hacer inferencias a nivel de la población, en cuanto que la muestra seleccionada se ha hecho al azar.

A esta muestra de JRV se le asigna un observador específico, que observará esa mesa desde que es instalada hasta el cierre y escrutinio de los votos emitidos a lo largo del día.

¿Cuántos tipos de observación habrá durante el día de las elecciones?

Los observadores que hemos desplegado a escala nacional prestarán atención a hechos específicos, acciones concretas, no pedirán la opinión a nadie sino que simplemente se dedicarán a consignar las diferentes situaciones en el primer formulario.

Estos formatos de observación están dirigidos a recoger información de la instalación de la JRV, el inicio, desarrollo y cierre de la votación y el escrutinio. Una parte del formulario está dedicada a recoger la información del acta del cierre y escrutinio que consigna los resultados de dicha urna. Además, ayuda a que el proceso electoral sea transparente.

¿Y qué pasa con el segundo formulario?

La segunda información que recopilamos está en el resultado de la JRV, que al unir todos los resultados de las mesas de votación aleatoriamente se hace una estimación acerca del proceso electoral.